

In der Fakultät für Human- und Sozialwissenschaften,  
am Lehrstuhl für Klinische Psychologie und Psychotherapie des Kindes- und Jugendalters und am  
Lehrstuhl für Sozialpsychologie und Persönlichkeitspsychologie,

ist zum 01.10.2023, befristet 30.11.2024,

eine Stelle als

**Wissenschaftliche\*r Mitarbeiter\*in**

mit 65 % der tariflichen Arbeitszeit

zu besetzen.

Stellenwert: E 13 TV-L

Fachliche und persönliche Einstellungsvoraussetzungen:

- Abgeschlossenes Universitätsstudium (Master oder vergleichbar) bevorzugt im Studiengang Psychologie
- Schwerpunkt entweder in klinischer Psychologie des Kindes- und Jugendalters oder in Sozial- oder Persönlichkeitspsychologie
- Sehr gute psychologische Methodenkenntnisse (Statistik, Versuchsplanung, Messmethoden)
- Sehr gute Englischkenntnisse
- Hohe soziale und kommunikative Kompetenzen und kooperative Orientierung
- Erwünscht sind Vorkenntnisse mit Tagebuch- oder experience sampling Studien, sowie Erfahrungen mit Mehrebenenanalysen (multilevel modeling)
- Hilfreich sind Kenntnisse einer in Ost- oder Südosteuropa gesprochenen Sprache

Aufgaben und Anforderungen:

- Planung und Durchführung wissenschaftlicher Studien zum Thema Rassistische Diskriminierungserfahrungen im Alltag und ihre Auswirkungen auf psychische Gesundheit und Teilhabe
- Präregistrierung von Hypothesen und Auswertungsplänen
- Auswertung der Daten von Tagebuchstudien (mittels Multilevel-Analysen)
- Verfassen von wissenschaftlichen Berichten, Vorbereitung internationaler Publikationen

Es handelt sich um eine Qualifizierungsstelle im Sinne des Wissenschaftszeitvertragsgesetzes (WissZeitVG), die zur Förderung der wissenschaftlichen oder künstlerischen Qualifizierung besetzt werden kann. Die Laufzeit des Arbeitsvertrages wird der angestrebten wissenschaftlichen Qualifizierung angemessen gestaltet.

Prof. Dr. Aleksandra Kaurin (Lehrstuhl für Klinische Psychologie und Psychotherapie des Kindes- und Jugendalters) leitet in Kooperation mit Prof. Dr. Anna Baumert und Dr. Slieman Halabi (Lehrstuhl Sozial- und Persönlichkeitspsychologie) das Forschungsprojekt „Rassistische Diskriminierungserfahrungen und psychische Gesundheit im Alltag von Jugendlichen und jungen Erwachsenen“, in dem es unter anderem um Alltagserfahrungen junger Menschen mit zugeschriebener osteuropäischer Herkunft geht. Methodisch stehen Tagebuch- und experience sampling Studien im Zentrum des Projekts.

Der\*die Mitarbeiter\*in wird Teil einer hochproduktiven Kooperation zwischen den zwei Forschungsteams, mit Bereitstellung von aktiver Unterstützung durch studentische und wissenschaftliche Hilfskräfte und Mentoring, Möglichkeiten des Besuchs internationaler Tagungen und der Partizipation in einem internationalen und interdisziplinären Netzwerk.

Bei Fragen kontaktieren Sie bitte Frau Prof. Dr. Aleksandra Kaurin ([kaurin@uni-wuppertal.de](mailto:kaurin@uni-wuppertal.de)) oder Frau Prof. Dr. Anna Baumert ([baumert@uni-wuppertal.de](mailto:baumert@uni-wuppertal.de)).

#### **Kennziffer: 23148**

Bewerbungen beinhalten: Anschreiben mit Motivationsschreiben, Lebenslauf, Nachweis des erfolgreichen Studienabschlusses, Arbeitszeugnisse, Kontaktadressen von zwei Personen, die als Referenzen angefragt werden können, ggf. Nachweis einer Schwerbehinderung (möglichst zusammengefasst als pdf-Datei, pro Datei sind höchstens 5 MB zugelassen). Bewerbungen sind grundsätzlich nur möglich über das Onlineportal der Bergischen Universität Wuppertal: <https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de>. Unvollständig eingereichte Bewerbungen können nicht berücksichtigt werden!

Ansprechpartnerinnen für das Anschreiben sind Frau Prof. Dr. Kaurin und Frau Prof. Dr. Baumert.

Bewerbungen von Menschen jeglichen Geschlechts sind willkommen. Frauen werden nach Maßgabe des Landesgleichstellungsgesetzes NRW bevorzugt berücksichtigt, sofern nicht in der Person eines Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen. Die Rechte der Menschen mit Schwerbehinderung, bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt zu werden, bleiben unberührt.

#### **Bewerbungsfrist: 26.06.2023**

The University of Wuppertal, Faculty of Human and Social Sciences, in the Labs Clinical Child and Adolescent Psychology and Psychotherapy as well as Social and Personality Psychology

a position as

**Psychologist**

Part-time (65 %)

position level according to German public service labor contract: E 13 TV-L

starting date: 2023-10-01

fixed-term: 2024-11-30

Requirements:

- Master degree (or equivalent), preferentially in Psychology
- Strong background in either clinical child and adolescent psychology or social or personality psychology
- Very good methodological skills (statistics, research design, assessment methods)
- Fluency in English language (fluency in German is not required)
- Very good social and communicative skills and collaborative orientation
- Proficiency regarding diary or experience sampling studies is desirable as well as experience with multilevel modeling
- Helpful would be knowledge in one of the languages spoken in East or Southeast Europe

Prospective tasks:

- Conducting scientific research on the topic of racial discrimination experiences in everyday life and their impact on psychological health and participation
- Preregistration of hypotheses and analyses plans
- Data analyses of diary studies (multi-level analyses)
- Writing of research reports and preparation of international publications

This is a qualification position in the sense of the Wissenschaftszeitvertragsgesetz (WissZeitVG), which can be used to promote scientific or artistic qualification.

Prof. Dr. Aleksandra Kaurin (Clinical Child and Adolescent Psychology and Psychotherapy) in cooperation with Prof. Dr. Anna Baumert and Dr. Slieman Halabi (Social and Personality Psychology) is leading the research project „Racial discrimination and mental health in the daily lives of youth“ addressing everyday experiences of adolescents and young adults, in particular of eastern European dissent. Methodologically, the project is based on diary and experience sampling studies.

The successful applicant will join productive collaboration between the two research teams, with an international and interdisciplinary network. They will receive support via a team of research

assistants, close supervision and mentoring regarding research and career development, and opportunities to visit national and/or international conferences.

Contact in case of questions are Prof. Dr. Aleksandra Kaurin ([kaurin@uni-wuppertal.de](mailto:kaurin@uni-wuppertal.de)) and Prof. Dr. Anna Baumert ([baumert@uni-wuppertal.de](mailto:baumert@uni-wuppertal.de)).

**Reference code: 23148**

Applications should include a cover letter with motivation statement, CV, certificates, contacts of two referees, and if applicable documents regarding disabilities. All documents have to be submitted in pdf format. Applications are only possible via the online portal of the University of Wuppertal: <https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de>. Incomplete applications cannot be considered!

Addressees for the cover letter are Prof. Dr. Kaurin and Prof. Dr. Baumert.

The University of Wuppertal is an equal opportunity employer. Applications from persons of any gender are highly welcome. In accordance with the Gender Equality Act of North Rhine-Westphalia women will be given preferential consideration unless there are compelling reasons in favour of an applicant who is not female. The same applies to applications from disabled persons, who will be given preference in the case of equal suitability.

**Application Deadline: 2023-06-26**